

## Exkursion in Wien – 10. Juni 2022

### Stadtplanung in Wien – das neue Sonnwendviertel

**Freitag, 10. Juni 2022**  
**14:30 bis max. 18:00 Uhr**

**Treffpunkt:**

**14:15 Uhr pünktlich**, 10. Bezirk, Eingang zum Helmut-Zilk-Park (Ecke Alfred-Adler-Straße / Antonie-Alt-Gasse) (= direkt bei der **Straßenbahnhaltestelle Alfred-Adler-Straße der Linie D**, alternativ auch kurzer Fußweg vom Hauptbahnhof)

**Kosten:**

ÖGG-Mitglieder: EUR 4,-  
(ÖGG-Mitglieder Studierende: EUR 2,-)  
Gäste: EUR 6,- Unkostenbeitrag.

Spezielle **Exkursion** für die ÖGG mit Besichtigung des neuen, nach modernen Stadtplanungskonzepten errichteten „Sonnwendviertels“ südlich des Hauptbahnhofs mit rund 5.500 Wohnungen.

**Exkursionsleitung:**

Mag. Jan Hahn  
(Verein „Open House Wien“)

**Organisation:**

Jakob Pachschröll, BA MA (ÖGG)

**Anmeldung bis spätestens Dienstag, 7. Juni 2022**  
unter [oegg.geographie@univie.ac.at](mailto:oegg.geographie@univie.ac.at)

**Teilnehmerzahl:** max. 25 Personen

(bei Überbuchung der Exkursion erfolgt die Teilnahme gemäß der chronologischen Reihenfolge der Anmeldungen)

**Wichtige Hinweise:**

Die Exkursion findet ausschließlich im Freien und bei jedem Wetter statt!

Die zum Zeitpunkt der Exkursion gültigen COVID-19-Regelungen sind unbedingt einzuhalten!



Foto: © MA18 – Stadtplanung

### Über die Exkursion ...

Südlich des Hauptbahnhofs entsteht mitten im 10. Bezirk Wiens bis 2023 mit dem Sonnwendviertel ein neues Stadtquartier mit rund 5.500 Wohnungen für ca. 13.000 Bewohner/inn/en.

Im ersten Teil der Exkursion wird der bereits besiedelte „Bauteil West“ mit überwiegend gefördertem Wohnungsbau gezeigt, der durch vorherrschende Blockrandbebauung mit klaren Straßenkanten und geschützten Innenhöfen geprägt ist. Dabei wird das geförderte Wohnbauprojekt „das Wohnzimmer des Sonnwendviertels“ näher präsentiert.

Im zweiten Teil wird das größte innerstädtische Projekt der Landschaftsarchitektur seit über 40 Jahren – der Helmut-Zilk-Park – vorgestellt, der eine verbindende Funktion zwischen dem „Bauteil West“ und dem „Bauteil Ost“ hat. Am südlichen Rand der Parkanlage werden wir auch den Blick auf den „Bildungscampus Sonnwendviertel“ werfen, der erstmals in Wien ziel- und nicht lösungsorientiert ausgeschrieben und mit einem modernen pädagogisch-räumlichen Konzept ausgestattet wurde.

Im dritten Teil der Exkursion wird der noch im Bau befindliche „Bauteil Ost“ mit überwiegend frei finanzierten Wohnbauprojekten präsentiert, der von Kleinteiligkeit und „Quartiershäusern“ geprägt ist. Weiters werden wir mit der Bloch-Bauer-Promenade das dortige Herzstück kennenlernen, das sich wie ein Fluss durch das Gebiet schlängelt, in Wege verzweigt, zu Plätzen weitet und in Höfen verliert.

Im Anschluss werden wir alternative Baugruppenprojekte – „Gleis21“, „Wohnen im Grünen Markt“ sowie das Bürogebäude des Architekturclusters „Stadtelefant“ – besichtigen, die jeweils von den Architekten oder Bewohner/innen selbst vorgestellt werden.